

›Bekennniskreis Baden‹ (›BKB‹)

17. Juli 2023

An den Landeskirchenrat der Evangelischen Landeskirche in Baden
z.Hdn. Frau Landesbischöfin Prof. Dr. Heike Springhart
Blumenstraße 1-7
76133 Karlsruhe

> Bitte um Klarstellung

Zitat aus der Rede von Frau **Dekanin Christiane Quincke beim**
»Christopher Street Day« in Pforzheim am 17.6.2023:

"Letzten Sonntag hat in Nürnberg auf dem Kirchentag der Schwarze Pastor Quinton Ceasar eine wichtige und notwendige Zeitansage gemacht: Bisher waren die Kirchen keine sicheren Orte für queere Menschen und People of Colour.

Aber jetzt ist die Zeit zu sagen: Gott ist queer! Darf man das sagen: Gott ist queer? Ja! Aus 2 Gründen: 1. Gott ist immer größer als wir denken. Gott ist weder Mann noch Frau, sondern immer anders und entzieht sich jeder Norm. Genau das bedeutet queer, schräg zu unseren Normen.

2. Jesus stellt sich an die Seite aller, die verfolgt und unterdrückt werden. Gott identifiziert sich mit ihnen sogar! „Was ihr einem meiner geringsten Geschwister angetan habt, das habt ihr mir angetan“, sagt Jesus im Matthäusevangelium. Darum stimmt der Satz: Jetzt ist die Zeit zu sagen: Gott ist queer!"

*Sehr geehrte Frau Landesbischöfin,
sehr geehrte Mitglieder im Landeskirchenrat,*

das in diesen Sätzen vermittelte Gottesbild kann nach unserer Auffassung auf keinerlei Weise mit den Bekenntnisgrundlagen der Badischen Landeskirche in Übereinstimmung gebracht werden. Es handelt sich hier eindeutig um Irrlehre, öffentlich geäußert, von einer hochrangigen Vertreterin der Landeskirche.

Wir halten es deshalb für unbedingt notwendig, dass Sie, die leitenden Persönlichkeiten dieser Kirche, diese schädliche Irrlehre nicht unwidersprochen hinnehmen und: dass sie nicht durch Schweigen den Eindruck erwecken, als stimmten Sie dieser Häresie zu. Sie würden sonst dem Missverständnis Vorschub leisten, diese Aussagen seien Lehre der Kirche.

Wir erwarten deshalb, um Ihrer Verantwortung gerecht zu werden, eine öffentliche Klarstellung dazu, dass die in der Rede von Dekanin Quincke getroffenen Aussagen:

Gott ist queer (also einmal schwul, lesbisch, bi- und transsexuell
usw., ein andermal und gleichzeitig ! ohne jegliche Identität,
Wesen und Willen, immer anders) —

nicht die Auffassung der evangelischen Landeskirche in Baden darstellen.

Unsere Erklärung wird an die Presse weitergegeben.

*Mit freundlichem Gruß,
im Auftrag des >BKB<*



*Pfarrer em. Dr. Hans-Gerd Krabbe
Bernhard-Früh-Straße 11
77855. Achern-Oberachern*